
100％の理由
・議員さんが、積極的に開催されていることは素晴らしいと思いました。
・議員さんが、積極的に住人と対話しようとしていることに大きな価値があると思います。
・グループワーク形式
・対話による集会のため、町内会の現況を自由に出せてよかった。
・多くの意見等を聞くことができた。

80％の理由
・悩みなど現況は皆ほとんど同じなのだと知れました。
・持ち時間が長ければ助かります。
・初めてのことだったので・・・。
・他の町内会、子ども会等の実情が把握できた。
・議員とコミュニケーションが出来て良かった。
・テーマに対する時間が足りない。
・色々とほかの町内会の人と話し合えたから。
・色々な考え方があり良かったです。

・町民の多くが参加。テーマを決めた新しいスタイル。

参加者アンケート結果＜平成29年1月25・26日＞

●５４名の参加者のうち４６名の方からアンケートにご協力いただきました。（回答率８５％）

参加者男女比及び年齢比

まちなか会議をどこで知りましたか？

まちなか会議の満足度

・少子化、高齢化→役員の負担→役員の受け手がいない。具体的な解決策を見出すのは困難
（皆、同じ悩みを抱えている）
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60％の理由
・色々な意見が生で聞けて良かったです。

・みなさん同じような悩みがあることが再認識できた。
・前年より議論の時間が取れたのは良かったが、時間が短いもっと長くても良い。
・現状は他町内会もほぼ同じだと分かった。
・時間がない。
・一人ずつ指名してくれたら助かりました。
・解決策が見つからないことが多い。
・解決策に決定打がなかった。
・問題点をもっと深堀して、ある程度の方向性を確認したかった。
・町内会の現状について共有化が図れた。
・もう少し時間が欲しかったです。

50％の理由
・組織率の低下と高齢化が共通の認識となったのは良い。
・子育て支援に役立つ情報が共有できた。地域の方々の連携につながると感じた。

・問題解決にはならないが、良いコミュニケーションの場になった。

40％以下の理由

・旧青梅街道について
・地域行事
・子どもの通学路の安全
・地域コミュニティを考える
・自転車の通行の仕方がバラバラ。道に雑草が出すぎてて、路側帯がなくなっているところがある。
・今回のテーマを引き続きさらに深く細かく話し合っても良いのでは。
・議員が他の地区で個別訪問活動をしてみては。（町内のことを考えるのであれば）

・１時間くらいの時間で現状、問題点、解決策まで話を進めるのは厳しいと思った。もっと現状、問
題点を詳しく聞きたかった。

・テーマが漠然と大きすぎて、時間が足りない。①地域コミュニティの高齢化対策②活性化するた
めの具体案とは③地域コミュニティの存在意義、必要性としたらどうか。

・グループの進め方が良くない！議員が、町の地区の個別の事情が分かっていないため、近隣の
地域例は当てはまらないものばかり話して意味がない！町内会長は新規加入に訪問活動を常に
行っている。この会に参加しない方が一番問題であって、この場にいる方は何の問題もない。み
んな頑張っている！

次回のテーマ

☆具体的な案☆
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時間が短い。

行政の下請けに町内会を使わないで掲示板をもっと増やして（大型
ショッピングセンター）

今回の内容をまとめたものを作って会報等に載せてほしい。

中村先生の災害がおきて初めて分かった！はあたりまえ。その前に加
入させるための話を聞きたい。

小世帯（加入率大）の町内会では何をすれば会員、役員が満足する運
営ができるのでしょうか。

地域間のコミュニケーション、意見が聞けたことは良かった。

シルバー世代の方を、もっと、積極的に活用できる場を設ける。なぜ
なら、若い人は忙しい。シルバー世代はやることがない。これらをう
まく噛み合わせたら、町内会の運営もスムーズになるのでは。

町内会、子ども会の色々なやり方があり、役員さんの頑張りに対し
て、町内の人の協力があまり感じられない。役員と会費にがんじがら
めになっている気がする。

その他ご意見

自分は羽村でファシリテーターの講習を受けています。せっかく瑞穂
でもこのようなワークショップにもうちょいひねりを入れるといいか
もしれないです。

町外からの参加でしたが、一緒になってお話が出来て良かったです。
続けていっていただきたいです。

・このような機会を年３回ぐらいにしたらどうか。
・本日の結果をどの様に反映したかHP等で知らせてほしい。

もし、町内会がなかったら、もう一度考えてみるきっかけになりまし
た。

少しでも町内会活動の参考にしていきたい。

３人の町内会長さんのお話がとても参考になりました。地域によって
問題点が違うことが詳しくわかった。若い人たちの力が地域ではとて
も大切だということを折に触れて訴えていきたい。中村先生の熊本地
震での住民の話が参考になりました。

今日の意見がどうなるか期待しています。

大変勉強になりました。

大変貴重な会議です。継続を望みます。

今後も続けてください。

町内会へのフィードバックをおねがいします。

大変満足しました。

議会の皆さま有難うございます。

継続的に開催することで進化すると思う。皆さんの笑顔、満足感があ
るのでしょう。


